

## QUÉZAC

## Un beau projet voit le jour

► Quelques habitants étaient sur les lieux le 14 décembre pour s'informer du programme et donner un coup de main à l'association *Vergers de Lozère*. PHOTO DR



Quézac, une petite commune de 330 habitants, mais un grand projet, Le Pré aux Clercs, lancé sur un terrain acheté par la commune à l'évêché. Pourquoi ce nom ? Tout simplement parce qu'il appartenait à la collégiale qu'avait établie le pape Urbain V au vu de l'affluence de pèlerins allant prier Notre-Dame-de-Quézac. Un chapitre important au XIV<sup>e</sup> siècle puisqu'il était composé de huit prêtres séculiers, d'un diacre et d'un sous-diacre. Entre parc paysager, verger conservatoire, lieu de rencontre et de promenade, emplacement pour des animations, jeux pour enfants, le projet avec une convention tripartite, Commune, *Vergers de Lozère*, Parc des Cévennes, fait l'unanimité.

Lancé à l'époque par l'ancienne maire, Flore Théron, il voit maintenant le jour sous la mandature d'Anny Miazgowski. C'est en ce moment le temps des plantations, les trous sont faits depuis longtemps et quelques habitants étaient sur les lieux ce mercredi 14 décembre pour s'informer du programme et donner un coup de main aux *Vergers de Lozère*. Une association qui s'occupe déjà du site conservatoire de Ventajols et qui plaide pour la conservation d'espèces locales, voire typiques du Sud Lozère, mais pas que, et qui risqueraient de

disparaître. Les variétés qui vont se trouver dans le Pré aux Clercs seront les mêmes que celles de Ventajols. Poiriers, pruniers, pommiers, abricotiers d'Ispagnac, devraient faire la joie des Quézacois, d'autant que ces arbres fruitiers endémiques résistent fort bien aux maladies, se passent peu ou prou de traitements. Et on peut imaginer qu'un jour il n'y aura pas sur les étals que goldens, starlings ou autres boskooops.

M. Brard qui encadrerait l'atelier ce jour-là et en proposera d'autres sur la taille, la greffe, la formation de l'arbre, a expliqué pourquoi on ne plantait encore que des pommiers. C'est parce que les plants des autres espèces ont été fragilisés par la canicule. Quant au moment de la plantation, même par temps froid, il faut arroser pour supprimer les bulles d'air près des racines et avec un peu de paillis le gel ne descend pas ou pas profondément. Quant à la neige, c'est une bénédiction avec son apport d'azote. Outre le verger conservatoire qui fera office de jardin public avec tables et bancs, un espace festif pour les grandes manifestations est prévu.

Décidément, Quézac a bien des attraits, entre le pont classé, le couvent, la source de la célèbre eau pétillante, et Notre-Dame-de-Quézac qui attire toujours les pèlerins.